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Protokoll zum 1. Verbandstag des Deutschen Calisthenics und Street-

lifting Verband e.V. am 05.12.2020  

 

Der diesjährige Verbandstag des DCSV wurde aufgrund der Corona-Pandemie in Form einer Online-

Versammlung mittels der Software Microsoft Teams durchgeführt.  

 

1. Begrüßung und Eröffnung des Verbandstags  

David Gwizdz, DCSV Präsident und satzungsgemäß Versammlungsleiter, eröffnet um 14:05 Uhr den 

Verbandstag. Er begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste (Teilnahmeliste siehe Anlage) und be-

dankt sich für das zahlreiche Erscheinen. Zugleich regt er einen konstruktiven Austausch bei dieser 

erstmaligen Versammlung der Verbandsmitglieder an. 

 

a) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung  

David Gwizdz erläutert, dass die Einladung zum Verbandstag satzungsgemäß durch den Präsidenten 

mit einer Frist von zwei Wochen erfolgt und die Einladung per E-Mail hierbei ausreicht. Die Einladung 

zum Verbandstag erfolgte per E-Mail am 11.11.2020, sodass David Gwizdz die ordnungsgemäße Einla-

dung feststellt.  

 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit   

David Gwizdz erläutert, dass satzungsgemäß jeder ordnungsgemäß einberufene Verbandstag unab-

hängig von der Anzahl der anwesenden Mitglieder beschlussfähig ist. Er stellt daher die Beschlussfä-

higkeit fest.  

 

c) Genehmigung der Tagesordnung  

David Gwizdz erläutert, dass die Tagesordnung allen Mitgliedern zusammen mit der fristgerechten Ein-

ladung zugegangen ist. Auf die Frage nach Anmerkungen zur Tagesordnung, gibt es keine Wortmel-

dungen von den Teilnehmenden. Der Tagesordnung wird im Anschluss wie folgt zugestimmt:   

Ja, ich stimme zu: 21 

Nein, ich stimme dagegen: 0 

Enthaltung: 1 
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d) Bestimmung des Protokollführers   

Laut David Gwizdz bestimmt der Verbandstag satzungsgemäß den Protokollführer. Er schlägt Tobias 

Moos und Tobias Schulz für diese Funktion vor. Auf die Frage nach weiteren Vorschlägen gibt es keine 

Wortmeldungen. Das Ergebnis der Abstimmung, Tobias Moos und Tobias Schulz mit der Protokollfüh-

rung zu beauftragen, lautet wie folgt: 

Ja, ich stimme zu: 19 

Nein, ich stimme dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

e) Genehmigung einer Videoaufzeichnung für interne protokollarische Zwecke   

Für interne protokollarische Zwecke schlägt David Gwizdz vor, von der heutigen Versammlung eine 

Videoaufnahme zu erstellen. Das Video soll der vereinfachten Protokollerstellung durch die Protokoll-

führer dienen und ist nicht für die Veröffentlichung bestimmt. David Gwizdz bittet im Anschluss um 

Abstimmung, von der Versammlung eine Videoaufnahme zum genannten Zweck anfertigen zu dürfen. 

Das Abstimmungsergebnis lautet wie folgt:  

Ja, ich stimme zu: 19 

Nein, ich stimme dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

2. Berichte  

a) des Gesamtpräsidiums  

David Gwizdz berichtet anhand einer PowerPoint-Präsentation über die Verbandsvision des DCSV, die 

Gründungsgeschichte und die Ziele des Verbands. Die einzelnen Inhalte sind der Präsentation zu ent-

nehmen (siehe Anlage).  

Tobias Moos gibt daraufhin einen Bericht zur Mitgliederentwicklung und erläutert den Teilnehmenden 

kurz die Verbandsstruktur mit den entsprechenden Gremien und Organen.  

Anschließend beginnt David Gwizdz die persönliche Vorstellungsrunde der Mitglieder des Gesamtprä-

sidiums und bittet diese zugleich um persönliche Vorstellung, die der Bitte wie folgt nachkommen: 

David Gwizdz – Präsident 

David Gwizdz ist 27 Jahre alt und seit 7 Jahren Calisthenics Athlet. Er wohnt in Gütersloh, studiert 

Soziale Arbeit und hat u.a. zwei Calisthenics Communities initiiert. Im Projekt Street Workout 

Bielefeld organisiert und betreibt er Calisthenics unter sozialen Aspekten. Die zweite Commu-

nity, die David Gwizdz aufgebaut hat und weiterhin betreut, ist Calisthenics Gütersloh. David 

Gwizdz beschäftigt sich somit bereits seit einigen Jahren tiefgreifend mit Calisthenics. Er möchte 

den Sport zusammen mit anderen Verbandsmitgliedern weiter fördern.  
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Tobias Moos – Vizepräsident Verwaltung 

Tobias Moos ist für administrative Angelegenheiten des Verbands sowie für Rechts- und Finanz-

fragen zuständig. Parallel ist er u.a. in die Verbands- und Strategieentwicklung involviert. Ca-

listhenics betreibt Tobias Moos seit einigen Jahren. In Paderborn hat Tobias Moos eine Calisthe-

nics Community aufgebaut. Diese hat er in der Zwischenzeit, aufgrund seines Umzugs, jedoch 

erfolgreich in andere Hände übergeben. Seit Gründung des DCSV ist Tobias Moos maßgeblich in 

den Verband und seine Aktivitäten involviert. Auch hauptberuflich ist Tobias Moos seit einigen 

Jahren im Vereins- und Verbandswesen tätig, wodurch sich ein großer Übertrag zwischen Beruf 

und Engagement im DCSV ergibt. 

 

Mathis Dudler – Vizepräsident Sport 

Mathis Dudler hat krankheitsbedingt nicht am Verbandstag teilgenommen.  

 

Simon Busche – Beisitzer 

Simon Busche, 27 Jahre alt, ist Beisitzer im Gesamtpräsidium, Mitgründer des DCSV und haupt-

beruflich Konstruktionsingenieur. Seit 2015 ist Simon Busche leidenschaftlich im Calisthenics ak-

tiv, mit dem Schwerpunkt auf den Handstand. Er hofft, dass im nächsten Jahr wieder mehr Ak-

tivitäten im Calisthenics möglich sein werden.  

 

Wadim Brakowski – Beisitzer 

Wadim Brakowski hat mit Calisthenics beim Apesthenics e.V. in Bielefeld begonnen. Er hat 2017 

bei Repz on Fire mitgemacht und war dort 2019 als Judge im Einsatz. Seine sportlichen Schwer-

punkte lagen zunächst im weighted Calisthenics und zuletzt im Powerlifting. Aktuell befindet 

sich Wadim Brakowski in den letzten Zügen seines Maschinenbaustudiums. 

 

Im Anschluss erläutert David Gwizdz, dass der Zuwachs an Aufgaben im DCSV weitere Unterstützung 

benötigt. Deshalb wird ein Team aufgebaut, dass tiefer in der Verbandsorganisation und -entwicklung 

mitwirkt. Er bittet die Teammitglieder um Vorstellung, die der Bitte wie folgt nachkommen: 

 

Tobias Schulz  

Tobias Schulz ist Bundesbeamter in der Verwaltung und staatlich geprüfter Betriebswirt. Derzeit 

studiert er Public Administration. Calisthenics betreibt er seit 5 Jahren. Seit 3 Jahren ist er als 

Trainer beim Streetworkout Rotenburg aktiv. Tobias Schulz erläutert, dass er gerne Verantwor-

tung übernimmt und sich neue Ziele setzt. Regional hat er mit Streetworkout Rotenburg bereits 

viel bewirken können. Als er von der Verbandsgründung erfahren hat, war er sofort begeistert 

und hat den Kontakt aufgenommen. Seither steht Tobias Schulz im engen Austausch mit David 

Gwizdz sowie Tobias Moos und unterstützt im administrativen Bereich, bringt Ideen ein, steht 



18. Dezember 2020  

 
Deutscher Calisthenics und Streetlifting Verband e.V. | German Calisthenics and Streetlifting Association 

n +49 (0) 178 1337 810| > info@dcs-verband.de | ? www.dcs-verband.de 

6 von 13 

als Ansprechpartner zur Verfügung und pflegt eine objektive Sichtweise auf die Aktivitäten des 

Verbands.  

Max Schmidt-Holthausen  

Max Schmidt-Holthausen hat einen Bachelor-Abschluss in Sportwissenschaften und studiert der-

zeit im Master Sporttechnologie. Im Rahmen seiner Bachelorarbeit hat er sich mit Outdoor Fit-

ness Parks beschäftigt. Mit den Ergebnissen seiner Umfrage in Konstanz hat er große Potenziale 

festgestellt, wie solche Parks ausgebaut und verbessert werden können. Max Schmidt-Holthau-

sen erläutert, dass es zum Beispiel auch in seiner Heimatregion in Stuttgart schwierig ist, geeig-

nete Calisthenics Parks zu finden. Im Rahmen seiner Recherche ist Max auf den DCSV gestoßen 

und hat einen großen Konsens festgestellt, sodass er im Anschluss Kontakt aufgenommen hat 

und seither eng mit David Gwizdz und Tobias Moos zusammenarbeitet, um die gemeinsame 

Vision voranzutreiben.  

 

Nach der persönlichen Vorstellung bittet David Gwizdz mit dem Bericht des Gesamtpräsidiums über 

den Wettkampf Repz on Fire fortzufahren (siehe Präsentation). Nachdem Tobias Moos seine Ausfüh-

rungen beendet hat, fährt David Gwizdz mit dem Wettkampfformat „DCSV Calisthenics Online Com-

petition“ fort (siehe Präsentation). Danach berichten David Gwizdz und Tobias Moos über verschie-

dene weitere Aktivitäten des Verbands (siehe Präsentation) und beenden damit den Bericht des Ge-

samtpräsidiums.  

 

Auf die Frage an die Teilnehmenden zu Nachfragen zum Bericht gibt es keine Wortmeldungen.  

 

b) Bericht des Aktivmitgliedervorstands  

Da der Aktivmitgliedervorstand erst wenige Stunden zuvor auf der Aktivmitgliederversammlung ge-

wählt worden ist, bittet David Gwizdz die neuen Mitglieder des Aktivmitgliedervorstands um persönli-

che Vorstellung, die der Bitte wie folgt nachkommen:  

 

Hannah Braun 

Hannah Braun ist 20 Jahre alt und studiert Sportwissenschaften in Bielefeld mit dem Schwer-

punkt Sport und Gesellschaft. Parallel arbeitet sie als Fitnesstrainerin für den Kreissportbund 

und ist im Hochschulsport der Universität Bielefeld aktiv. Hannah kommt aus dem Kampfsport 

und hat vor 2 Jahren mit Calisthenics bei Calisthenics Gütersloh angefangen. Dort arbeitet sie 

aktuell auch mit an der Vereinsgründung. Hannah ist sehr daran interessiert, mehr Frauen zu 

ermutigen, den Kraftsport für sich zu entdecken und sich der Calisthenics Community anzu-

schließen.  

 

Thanh Nguyen  
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Thanh Nguyen ist 26 Jahre alt und seit 5 Jahren Calisthenics Athlet. Er betreibt den Sport profes-

sionell, hat sich 2018 für die WM im Freestyle qualifiziert, ist international als Judge aktiv und 

Mitorganisator des Frankfurt City Cups. Seine Leidenschaft liegt im Freestyle Calisthenics. Als 

Sprecher der DCSV Arbeitsgruppe Freestyle setzt er sich für mehr Aufklärung im Bereich Free-

style Calisthenics Deutschland ein. Ein Schwerpunkt liegt hierbei auch in der freestylegerechten 

Gestaltung von Calisthenics Parks.  

 

Monique König 

Monique König betreibt Calisthenics seit 8 Jahren. Sie hat als Trainerin beim EFC Calisthenics in 

Erfurt früh Fuß gefasst. Seit 2016 leitet Sie Calisthenics Workshops für Anfängerinnen, hat dann 

aber die Zielgruppe auch auf Männer erweitert. Monique ist ausgebildete Lehrerin (Schwer-

punkt Sport) und daher auch in der DCSV Arbeitsgruppe Bildungswesen aktiv. 

 

Nach der persönlichen Vorstellung dankt David Gwizdz allen Engagierten und merkt an, dass sich sechs 

freiwillige für den Aktivmitgliedervorstand gemeldet hatten. Er verweist jedoch darauf, dass die Größe 

des Aktivmitgliedervorstands im Zusammenhang zur Gesamtzahl aller aktiven Mitglieder im Verband 

steht und der Aktivmitgliedervorstand derzeit daher lediglich aus drei Personen bestehen kann. Er 

freut sich, dass die Bedarfe und Bedürfnisse der aktiven Sportler im Verband und der gesamten Com-

munity nun durch den Aktivmitgliedervorstand vertreten werden. Weiterhin merkt David Gwizdz an, 

dass im DCSV jede helfende Hand benötigt wird und Engagement stets auch funktionsunabhängig will-

kommen ist.  

 

c) Berichte aus den Arbeitsgruppen  

David Gwizdz berichtet, dass der DCSV derzeit über drei Arbeitsgruppen verfügt, von denen sich zwei 

jedoch noch in der Einführungsphase befinden. Um den Anwesenden einen Einblick in die Ziele und in 

die personellen Zusammensetzungen der Arbeitsgruppen zu geben, bittet David Gwizdz den Arbeits-

gruppensprecher Freestyle, Thanh Nguyen, über die Aktivitäten der AG zu berichten (siehe Präsenta-

tion). Anschließend berichtet Monique König über die AG Bildungswesen (siehe Präsentation). Max 

Schmidt-Holthausen bietet nachfolgend erste Einblicke in die AG Calisthenics Parks (siehe Präsenta-

tion).  

 

David Gwizdz bedankt sich für die Ausführungen zu den Arbeitsgruppen und merkt an, dass künftig 

nicht nur in den Arbeitsgruppen selbst sondern auch zwischen den Arbeitsgruppen Hand in Hand ge-

arbeitet werden soll. Anschließend erläutert er anhand der Präsentation weitere Engagement- und 

Beteiligungsmöglichkeiten im Verband. Er gibt zudem einen kurzen Einblick über die Verwendung ver-

schiedener digitaler Tools, welche die dezentrale Verbandsarbeit ermöglichen. Auch hierzu werden 

alle Teilnehmenden zur Mitarbeit von ihm eingeladen.  
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3. Finanzbericht und -planung 

a) Vorlage und Feststellung der Jahresrechnung 2019  

Tobias Moos stellt den Finanzbericht vor und weist darauf hin, dass das Präsidium gegenüber den Mit-

gliedern rechenschaftspflichtig ist und einen hohen Anspruch an die Transparenz pflegt. Der Finanzbe-

richt erschließt sich laut Tobias Moos vorerst nur auf das Kalenderjahr 2019, da das Jahr 2020 noch 

nicht abgeschlossen ist.  

Anhand des Jahresabschlusses für das Jahr 2019 erläutert Tobias Moos, dass der DCSV aufgrund seiner 

späten rechtskräftigen Eintragung im November 2019 keine Einnahmen erzielt und keine Ausgaben 

getätigt hat. Das Jahresergebnis liegt daher bei Null Euro. Es bestehen keine Schulden oder Verbind-

lichkeiten. Auf seine Nachfrage an die Versammlungsteilnehmer zum Jahresbericht 2019 gibt es keine 

Wortmeldung.  

 

b) Entgegennahme des Kassenprüfberichts und Entlastung des Gesamtpräsidiums  

Tobias Moos erläutert, dass satzungsgemäß die Kasse, die auch die Bankkonten umfasst, von den Kas-

senprüfer*innen überprüft werden muss. Auf der Gründungsversammlung im April 2019 wurden Na-

dine Schraps und Hannes Bußmann als Kassenprüfer*innen gewählt, sodass die Gewählten auch die 

Kassenprüfung für das Jahr 2019 vorgenommen haben.  

Aufgrund der Abwesenheit der beiden Kassenprüfer*innen, hat sich das aktive Mitglied Oliver Kusch 

dazu bereit erklärt, die Kassenprüfberichte vorzulesen. Zuvor stellt sich Oliver Kusch kurz vor. Er ist 28 

Jahre alt und betreibt Calisthenics seit 1,5 Jahren bei Calisthenics Gütersloh. Seit Längerem übernimmt 

er dort auch organisatorische Aufgaben und hat auch bei der Organisation von Repz on Fire mitgehol-

fen. Bislang bekleidet er kein offizielles Amt im DCSV.  

Oliver Kusch gibt an, dass ihm die beiden Kassenprüfberichte seit Mittwoch, dem 02.12.2020 in elekt-

ronischer Form vorliegen. Er merkt an, dass die beiden Kassenprüfberichte von den beiden gewählten 

Kassenprüfer*innen in eigener Verantwortung erstellt wurden. Im Anschluss verließt er die beiden 

Kassenprüfberichte im Wortlaut (siehe Anlage). 

David Gwizdz stellt aufgrund des schriftlichen Antrags der Kassenprüfer auf Entlastung anschließend 

die Frage in die Runde, ob der Entlastung des Präsidiums zugestimmt wird. Das Ergebnis der Abstim-

mung lautet wie folgt:  

Ja, ich stimme zu: 22 

Nein, ich stimme dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

c) Haushaltsplanung 2020 / 2021  

Tobias Moos erläutert, dass das Jahr 2020 ein besonderes Jahr gewesen ist und die Verbandsaktivitä-

ten nicht im geplanten Umfang stattfinden konnte, auch wenn Ersatzmaßnahmen erfolgreich umge-

setzt werden konnten. Die aktuelle Einnahmensituation liegt bei ca. 2.000 Euro. Davon sollen ca. 1.500 



18. Dezember 2020  

 
Deutscher Calisthenics und Streetlifting Verband e.V. | German Calisthenics and Streetlifting Association 

n +49 (0) 178 1337 810| > info@dcs-verband.de | ? www.dcs-verband.de 

9 von 13 

Euro unter Berücksichtigung der zeitnahen Mittelverwendung mit in das Folgejahr vorgetragen wer-

den.  

In Bezug auf das Kalenderjahr 2021 merkt Tobias Moos an, dass die finanziellen Aktivitäten schwer 

planbar sind, da nicht sicher ist, welche Angebote aufgrund der Corona Pandemie stattfinden können 

und welche nicht. Derzeit gibt es keine Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge. Diese sind auch noch nicht 

geplant da sich der Verband erst weiter entwickeln und zunächst einen entsprechenden Service für 

seine Mitglieder bieten möchte. Laut Tobias Moos ist die Frage nach Beiträgen ein sensibles Thema. 

Gespräche hierzu müssen erst noch geführt werden. Hierzu ist vorerst der Austausch mit den fördern-

den Mitgliedern geplant, um noch mehr von der gemeinsamen Kooperation zu profitieren. Aktive und 

ordentliche Mitglieder sollen 2021 von der Beitragspflicht befreit bleiben. Er merkt jedoch an, dass die 

Inanspruchnahme von freiwilligen Leistungen durch die Mitglieder mit Gebühren einhergehen kann. 

Ein Pflichtbeitrag für die genannten Mitgliedschaftsgruppen ist jedoch nicht geplant. Weiterhin rech-

net Tobias Moos nach dem Erfolg der Spendenaktion in 2020 in 2021 erneut mit einer weiteren Spen-

denaktion. Außerdem werden Sponsorings angestrebt.  

Auf die Frage an die Versammlungsteilnehmer nach Rückfragen zur Haushaltsplanung gibt es keine 

Wortmeldungen.  

 

d) Wahl eines Kassenprüfers 

Tobias Moos erläutert, dass die Kassenprüfer*innen alternierend gewählt werden. So wurde Hannes 

Bußmann auf der Gründungsversammlung für 2 Jahre und Nadine Schraps für ein Jahr gewählt. Mit 

der abgeschlossenen Kassenprüfung 2019 scheidet Nadine Schraps als Kassenprüferin aus, während 

Hannes Bußmann weiterhin im Amt bleibt.  Für die Berichtsjahre 2020 und 2021 muss nun ein Kassen-

prüfer nachgewählt werden. Tobias Moos schlägt hierzu Oliver Kusch vor, der sich zuvor bereits vor-

gestellt hat. Auf die Frage von Tobias Moos nach weiteren Vorschlägen aus der Runde gibt es keine 

Wortmeldungen. Oliver Kusch bestätigt, dass er sich zur Wahl des Kassenprüfers aufstellen lassen 

möchte. Im Anschluss wird Oliver Kusch mit folgendem Ergebnis gewählt: 

Ja, ich stimme zu: 20 

Nein, ich stimme dagegen: 0 

Enthaltung: 0 

 

Oliver Kusch nimmt die Wahl an.  

 

4. Abstimmung über die überarbeitete Fassung des Verbandsleitbilds 

Tobias Moos erläutert den Hintergrund der Überarbeitung des Verbandsleitbilds. Vor allem die De-

zentralität und die Aktivitäten an verschiedenen Stellen mit verschiedenen Menschen machen es er-

forderlich, eine gemeinsame Vision zu teilen, die klar definiert ist. Denn nur wenn das Ziel und die 

Richtung im Bewusstsein aller Beteiligen ist, können gemeinschaftlich Strategien entwickelt werden, 

um konkrete Angebote und Maßnahmen umzusetzen. Das Leitbild gibt hierbei Orientierung, zeigt 
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einen roten Faden auf und liefert somit Handlungs- und Entscheidungsgrundlagen. Tobias Moos weist 

darauf hin, dass das Leitbild keine rechtsbindende Funktion hat, sondern in Ergänzung zur Satzung als 

inhaltliche Ausgestaltung der Satzungszwecke zu verstehen ist. Es hat somit keine rechtsbindende 

Funktion. 

Da der DCSV in jedem Fall dem Anspruch seiner Mitglieder gerecht werden möchte, genau diejenigen 

Projekte umzusetzen, die den Mitgliedern von Bedeutung sind, soll das Leitbild auf dem diesjährigen 

Verbandstag abgestimmt werden. Die aufgeführten Inhalte stammen hierbei aus zahlreichen Gesprä-

chen, die in den letzten Monaten mit ganz unterschiedlichen Akteuren aus dem DCSV stattgefunden 

haben. Zur Frage nach Anregungen oder Fragen zum neuen Verbandsleitbild gibt es keine Fragen aus 

der Runde. Im Anschluss wird wie folgt über das vorliegende Leitbild abgestimmt: 

Ja, ich stimme zu: 21 

Nein, ich stimme dagegen: 0 

Enthaltung: 1 

 

5. Verbandsziele 2020 und 2021  

In Bezug auf die weiteren Ziele des Verbands stellt David Gwizdz die Frage nach Wünschen und Erwar-

tungen an die Versammlungsteilnehmer. Hierzu gibt es folgende Wortmeldungen:  

Jan-Ole Hofmann (BaltECKbars e.V. aus Eckernförde)  

Jan-Ole bedankt sich für die Arbeit und findet es wichtig, dass der Verband Hilfestellung gibt und 

verweist hier beispielhaft auf den Parkbau in Eckernförde. Für die Zukunft ist es ihm wichtig, 

dass der Verband diese Aktivitäten weiter ausbaut z.B. mit Vorlagen und konkreten Informatio-

nen, wie Interessierte genau vorgehen können, um einen Calisthenics Park zu realisieren. Jan-

Ole merkt an, dass der DCSV hier auf einem guten Weg ist.  

 

Tobias Schulz (DCSV Team und Trainer bei Streetworkout Rotenburg)  

Tobias Schulz wünscht sich, dass alle Vereine zusammen daran arbeiten, sich noch viel häufiger 

in der Realität zu treffen. Organisierte „Meet Ups”, verbandseigene Wettbewerbe, Calisthenics 

Camps mit Workshops, „Get together” und informelle Veranstaltungen könnten gemeinsam ge-

plant und regelmäßig umgesetzt werden. 

 

Johannes Ellenberg (FitnessKIT GmbH) 

Johannes Ellenberg bedankt sich für die Arbeit des DCSV und die Organisation des Verbandstags. 

In Bezug auf die FIBO 2021 stellt er die Frage, ob es auf Seiten des Verbands Planungen für einen 

gemeinsamen Auftritt, z.B. mit den Vereinen und fördernden Mitgliedern gibt. Er macht den 

Vorschlag eines Gemeinschaftsstandes.   

Tobias Moos zeigt sich interessiert, da der Sport somit weit über die bestehende Community hinaus 

bekannt gemacht werden kann. Bislang bestanden zur FIBO wenige Zugangsmöglichkeiten.  
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Johannes Ellenberg macht daraufhin den Vorschlag einer temporären Arbeitsgruppe.  

 

Stephan Heese (GhettoWorkout e.V. aus Dessau)  

Stephan Heese bedankt sich für die ständige Arbeit. In Bezug auf den angestrebten Ausbau der 

medialen Verbandsarbeit merkt er an, dass seiner Auffassung nach insbesondere qualitativ 

hochwertige Videos aus der Community, z.B. von Hood Training, CaliX und Flythenics durch den 

Verband weiter verbreitet werden sollen. So wird eine zentrale Anlaufstelle für die Videos der 

Mitglieder geschaffen, die auch für Außenstehende von Bedeutung wäre. Weiterhin macht er 

den Vorschlag, dass die eingeworbenen Spenden zum Ausbau der Medienarbeit genau für sol-

che Zwecke, z.B. zur Finanzierung von Social Media Werbung, eingesetzt werden sollten.  

David Gwizdz stellt in seiner Antwort auf die Anregung fest, dass es einige Akteure gibt, die sich bereits 

lange mit medialer Arbeit beschäftigen und teils auch qualitativ hochwertige Videos produzieren. Je-

doch gibt es bislang keine Berichte über die Communities, die Emotionen, den Spirit und das familiäre 

Erlebnis verkörpern. Genau dadurch wächst laut David Gwizdz der Sport und die Community. Selbst-

verständlich sollen solche Videos laut David Gwizdz aber in Zusammenarbeit mit den bestehenden 

Akteuren produziert werden.  

In Bezug auf das Spendenbudget merkt David Gwizdz zusammen mit Tobias Moos an, dass es sich um 

zweckgebundene Mittel handelt, die nur für den vorgesehenen Zweck, nämlich der Anschaffung von 

technischem Equipment für den Ausbau der Medienarbeit, eingesetzt werden können. Hintergrund 

sind Nachweispflichten gegenüber betterplace.org und eine mögliche Rechenschaft gegenüber dem 

Finanzamt.  

 

Thomas Vilcans (SPOTIC GmbH)  

Thomas Vilcans bedankt sich für die Organisation des Verbandstags und die Arbeit des Verbands 

und merkt an, dass somit eine Infrastruktur geschaffen wurde, um Calisthenics weiter nach 

vorne zu bringen. Da Calisthenics jedoch ein Sport ohne Grenzen ist und SPOTIC eine internati-

onale Plattform, stellt er die Frage nach Plänen in Bezug auf Partner im internationalen Raum.  

Tobias Moos erläutert daraufhin, dass die internationale Anbindung, insbesondere im Wettkampfbe-

reich, eine Vision des Verbands ist, da es für Athlet*innen eine große Motivation ist, an internationalen 

Events teilzunehmen. Derzeit ist der Fokus der Verbandsarbeit jedoch auf die Mitglieder gerichtet und 

auf die Entwicklung in Deutschland, um hier konkrete Angebote zu implementieren. Weiterhin merkt 

Tobias Moos an, dass bereits in Richtung Niederlande, England und Polen unverbindliche Austausche 

stattgefunden haben. Weiterhin berichtet Tobias Moos von Bestrebungen der BaltECKBars aus Eckern-

förde eine Deutsch-Dänische Partnerschaft aufzubauen. Der DCSV wurde hier bereits früh involviert. 

David Gwizdz ergänzt, dass der internationale Gedanke wichtig ist und eine Vernetzung angestrebt 

wird. Jedoch gibt es aktuell keine partizipativen Weltverbände mit demokratischen Strukturen, bei der 

verschiedene Themen konstruktiv behandelt werden können. Der DCSV hält aber weiterhin Ausschau 

und beobachtet die internationalen Entwicklungen.  
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6. Anträge  

Anträge liegen laut David Gwizdz nicht vor.  

 

7. Verschiedenes 

Abschließend bedankt sich David Gwizdz für die Beteiligung, die Mitgliedschaft und das zahlreiche En-

gagement. Er merkt an, dass alle Mitglieder gemeinsam etwas ganz Großes aufbauen. Gerade die Ideen 

aus den Reihen der Mitglieder, seien sie noch so verrückt, treiben die gemeinsame Vision voran, sodass 

Calisthenics noch mehr Menschen zugänglich gemacht wird. Er freut sich auf eine vielversprechende 

Zukunft.  

Tobias Moos schließt sich an und hofft, dass nächstes Jahr wieder Events durchgeführt werden können. 

Seiner Meinung nach sollte sich der Sport, insbesondere in Zeiten der Corona-Pandemie, stärker posi-

tionieren und sich nicht unter Wert verkaufen. Jeder Einzelne ist gefragt, sich zu positionieren, da ohne 

Sport viel auf der Strecke bleibt. Der Sport sollte daher eine entsprechende Kraft bilden. 

Auf die Frage von David Gwizdz, wie den Teilnehmer*innen der Verbandstag gefallen hat, wird ab-

schließend wie folgt abgestimmt:  

Sehr gut: 4 

Gut:  14 

Befriedigend: 0 

Ausreichend: 0 

Mangelhaft: 0 

Ungenügend:  0 

 

Der Verbandstag wird um 16:23 Uhr von David Gwizdz beendet.  

Anlagen: 

1. Teilnehmerliste 

2. Kassenprüfberichte 

3. Leitbild vom 05.12.2020 (siehe separate Datei) 

4. Präsentation zum Verbandstag (siehe separate Datei) 

 

gez. 

David Gwizdz (Präsident) 

Tobias Moos (Protokollführer) 

Tobias Schulz (Protokollführer) 

18. Dezember 2020
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Anlagen 

Teilnehmerliste 

Name Funktion im Verband Organisation 
stimmbe-
rechtigt 

David Gwizdz Präsident DCSV X 

Tobias Moos Vizepräsident DCSV X 

Wadim Brakowski Beisitzer DCSV X 

Simon Busche Beisitzer DCSV  

Tobias Schulz Assistent des Präsidiums DCSV  

Max Schmidt-Holthausen Assistent des Präsidiums DCSV  

Can Kücükyareli  Streetworkout Gießen X 

Dario Schmidt  Streetworkout Gießen X 

Niklas Lohse  Streetworkout Gießen X 

Dennis Pelikan  Straßensport Rostock e.V. X 

Eduard Hermann  Streetworkout Rotenburg X 

Michael Hashagen  Streetworkout Rotenburg X 

Felix Heckersdorf  Apesthenics e.V. X 

Klaus Yilmaz Kuzum  Apesthenics e.V. X 

Jan Sommer  HeidelBarz X 

Sven Ziegel  HeidelBarz X 

Jan-Ole Hofmann  BaltECKBars e.V. X 

Nadine Förtsch  BaltECKBars e.V.  

Kuba Baum  Street Workout 74613 e.V. X 

Stephan Heese  GhettoWorkout e.V. X 

Katinka Clasen  EFC Calisthenics X 

Sebastian Ungefehr  Bartists e.V. X 

Simon Ungefehr  Bartists e.V. X 

Monique König Aktivmitgliedervorständin EFC Calisthenics X 

Thanh Nguyen Aktivmitgliedervorstand Flythenics X 

Hannah Braun Aktivmitgliedervorständin Calisthenics Gütersloh X 

Oliver Kusch Kassenprüfer Calisthenics Gütersloh  

Dion Jamison  Flythenics  

Steffen Strasser  PlayParc GmbH X 

Johannes Ellenberg  FitnessKIT GmbH X 

Thomas Vilcans  SPOTIC GmbH X 

Nils Moldenhauer  PAG Flooring Systems GmbH X 

 

Diese Teilnehmerliste zeigt alle Personen, die sich innerhalb der Sitzungszeit in die Online-Sitzung 

eingewählt haben.  



  

 

Kassenprüfbericht für das Geschäftsjahr 2019  
 

 

Am 20.11.202 habe ich Hannes Bußmann, als auf der Gründungsversammlung gewählte/r 
Kassenprüfer/in, die Kassenprüfung des Deutschen Calisthenics und Streetlifting Verband e.V. für das 
Geschäftsjahr 2019 durchgeführt.  

 

Entsprechend der mir vorlegten Kontoauszüge und des mir vorgelegten Finanzberichts des 
geschäftsfähigen Präsidiums bestätige ich, dass der Verband 2019 keine Einnahmen erzielt hat und 
keine Ausgaben getätigt hat.  

 

Für das laufende Geschäftsjahr 2020 habe ich Einblicke in die Belege und Kontoauszüge 
erhalten.Vorbehaltlich der ausstehenden Kassenprüfung nach Beendigung des Geschäftsjahrs 2020, 
kann festfestgestellt werden, dass die Belege vollständig und eindeutig gekennzeichnet sind.  

 

 

Für das Geschäftsjahr 2019 beantrage ich daher die Entlastung des Gesamtpräsidiums.  

 

 

 

 

20.11.2020 
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